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Ⅰ 調査の概要                                

１ 調査の目的 

「第６次瑞浪市総合計画」では、まちづくりの進み具合を数値で測るための「指標」を設けて

おり、その現状値を把握することを目的に実施しました。 

 

２ 調査の設計 

○調査地域  瑞浪市全域 

○調査対象  市内に在住する 20 歳以上の市民 1,000 人 

○抽出方法  住民基本台帳による無作為抽出法 

○調査方法  郵送によるアンケート調査 

○調査期間  平成 30 年 4 月 2 日(月)～4 月 30 日(月) 

 

３ 配布・回収状況 

本アンケートの配布数と有効回収数は下記の通りとなっています。 

配布数 有効回収数 有効回収率 

1,000 357 35.7% 

 

４ アンケート調査における標本誤差 

アンケート調査を行う場合、全母集団を対象とすることが望ましいですが、実際には適切な数

の標本を抽出して調査を行うことになります。そのため、アンケートの回答結果が、どの程度の

精度を持った回答結果であるのかを検討することが必要となります。その精度は、以下の式で表

される標本誤差を算出することで把握できます。 

 

 

 

 

 

ｂ＝標本誤差 、Ｎ＝母集団数、ｎ＝回答者数、Ｐ＝回答の比率、ｋ＝信頼度による定数

ｋは信頼度の設定により変わり、信頼度 95％の場合、ｋ＝1.96となります。信頼度 95％と

は、100 回に 5 回がその標本誤差の範囲内におさまらないという意味であり、通常のアン

ケートでは信頼度として 95％がとられるケースが多いとされています。 

  

b＝k 
N‐n 

N‐1 

P（100－P） 

n 
・ 
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以下の表に本調査における信頼度 95％の場合の標本誤差の早見表を整理します。 

 

回答比率 

回答者数 

10％ 

90％ 

20％ 

80％ 

30％ 

70％ 

40％ 

60％ 
50％ 

357 ±3.16% ±4.21% ±4.82% ±5.16% ±5.26% 

300 ±3.45% ±4.60% ±5.27% ±5.63% ±5.75% 

200 ±4.23% ±5.64% ±6.46% ±6.91% ±7.05% 

100 ±5.99% ±7.99% ±9.15% ±9.78% ±9.98% 

※母集団数：31,428人（平成 30年 4月 1日時点の満 20歳以上の市民）   

 

この表の見方は、例えば、「設問の回答数が 357票あり、その設問中の選択肢の回答比率が 60％

であった場合、その回答比率の誤差の範囲は最高でも±5.16%以内（65.16%～54.84%）である」と

みることができます。 

 

５ 報告書の見方 

○図表中の Nとは、回答者総数のことです。 

○割合比は N を 100.0%として算出し、小数点以下第二位を四捨五入したため合計が 100.0%にな

らない場合があります。 
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Ⅱ 調査結果の概要（前回調査との比較）        

１ あなた自身について 

■性別 

回答者の性別をみると、平成 29 年度調査結果と比べて、「女性」が 3.2 ポイント多くなってい

ます。 

 

 

 

■年齢 

 回答者の年齢をみると、平成 29 年度調査結果と比べて、「20 代」が 2.7 ポイント、「70 代以上」

が 1.3 ポイント多くなっています。 

 

  

46.0 

45.1 

40.6 

49.4 

45.1 

52.1 

54.3 

58.9 

49.7 

52.9 

1.9 

0.6 

0.5 

0.9 

2.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

男性 女性 無回答

4.2 

5.2 

5.0 

4.1 

6.7

7.5 

10.7 

9.4 

9.6 

9.5

20.2 

10.9 

11.8 

12.2 

11.5

15.8 

15.7 

15.6 

14.2 

13.7

25.2 

24.6 

24.3 

24.7 

22.1

25.2 

32.4 

33.4 

34.3 

35.6

1.9 

0.4 

0.5 

0.9 

0.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 無回答
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２ 瑞浪市の暮らしやすさについて 

■総合的にみて、瑞浪市は住みよいところだと感じますか？ 

 瑞浪市の住みやすさについて、平成 29 年度調査結果と比べて、「大変住みやすい」が 1.0 ポイ

ント、「大変住みにくい」が 1.1 ポイント多くなっています。 

 

 

 

■これからも瑞浪市に住み続けたいと思いますか？ 

 これからも瑞浪市に住み続けたいかについて、平成 29 年度調査結果と比べて、「いつまでも住

み続けたい」が 0.9 ポイント、「当分住み続けたい」が 1.2 ポイント多くなっています。 

 

 

  

13.9 

14.4 

20.9 

17.7 

18.8 

51.8 

51.8 

46.6 

49.4 

49.3 

25.5 

23.9 

22.1 

22.7 

23.8 

5.8 

7.7 

7.0 

7.8 

5.3 

0.6 

1.2 

2.4 

0.9 

2.0 

2.5 

1.0 

1.0 

1.5 

0.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

47.4 

49.5 

47.6 

50.9 

51.8

32.1 

33.2 

35.1 

29.1 

30.3

6.4 

5.9 

5.5 

7.3 

5.9

0.6 

0.7 

0.5 

0.3 

0.3

11.1 

9.8 

10.3 

10.5 

10.6

2.5 

1.0 

1.0 

2.0 

1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

いつまでも 当分住み続けたい できれば他市町村へ すぐにでも他市町村へ わからない 無回答

住み続けたい 移転したい 移転したい

 大変住みやすい  どちらかといえば  どちらともいえない  どちらかといえば  大変住みにくい  無回答 
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■瑞浪市の現状について、あなたは総合的にみてどのように感じていますか？ 

 瑞浪市の現状について、平成 29 年度調査結果と比べて、『満足』（「満足」と「やや満足」の合

計）が 1.7 ポイント多くなっています。 

 

 

  

8.0 

10.9 

16.8 

11.3 

14.8

18.3 

22.6 

23.3 

26.5 

24.6

56.8 

48.8 

42.3 

44.5 

44.5

12.7 

13.5 

13.0 

12.8 

13.2

2.2 

2.6 

3.8 

3.5 

2.2

1.9 

1.7 

0.7 

1.5 

0.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

満足 やや満足 ふつう やや不満 不満 無回答
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３ みなさんの暮らしの現状などについて 

 日常生活について、「はい」と答えた割合をみると、平成 29 年度調査結果と比べて、「あなたは、

まちの情報を、わかりやすく知ることができますか」が 3.5 ポイント増と最も増加しています。

また、「あなたは、地元の農畜産物を食べるように心がけていますか」が 13.7 ポイント減と最も

減少しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

56.5

75.1

54.6

42.9

72.0

70.4

34.3

43.8

34.9

26.0

24.7

45.7

8.9

55.4

67.9

45.7

35.6

62.3

65.0

34.4

43.0

34.8

24.8

24.4

32.7

11.0

61.8

76.4

50.0

45.4

70.9

72.8

37.0

43.0

35.1

28.8

26.0

40.9

8.4

65.4

77.6

51.2

46.8

71.8

69.5

30.5

42.2

38.1

26.2

26.5

41.9

8.7

60.2

68.6

49.0

44.0

73.1

55.7

31.1

44.5

34.5

23.0

23.8

45.4

7.8

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0

あなたは、日頃から

健康づくりを実践していますか

あなたは、ごみの４Ｒ活動に

取り組んでいますか

あなたは、省エネルギー・新エネルギーへの

取り組みをしていますか

あなたは、災害・火災・急病などに

対する備えをしていますか

あなたは、困りごとを

相談できる人や場所がありますか

あなたは、地元の農畜産物を

食べるように心がけていますか

あなたは、市内の商店街（小規模商店）で

よく買い物をしていますか

あなたは、生涯学習（趣味・スポーツを

含む）に取り組んでいますか

あなたは、日頃からスポーツや

運動に親しんでいますか

あなたは、日頃から文化・芸術や

郷土の歴史や文化に親しんでいますか

あなたは、地域活動やボランティア、

ＮＰＯ活動に参加していますか

あなたは、まちの情報を、

わかりやすく知ることができますか

あなたは、過去１年間に人権を

侵害されたと感じたことがありますか

平成26年度【N=361】

平成27年度【N=820】

平成28年度【N=416】

平成29年度【N=344】

平成30年度【N=357】

（％）
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４ まちの現状について 

まちの現状について、『そう思う』（「そう思う」と「どちらかといえばそう思う」の合計）と答

えた割合をみると、平成 29 年度調査結果と比べて、「瑞浪市は、水洗化推進により、市内を流れ

る川、身近な水路がきれいなまちだと思いますか」が 6.6 ポイント増と最も増加しています。ま

た、「瑞浪市は、障がい者やその家族が安心して暮らせるまちだと思いますか」が 11.2 ポイント

減と最も減少しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

69.8

64.0

52.6

64.3

34.1

64.3

62.6

45.7

51.8

70.4

29.4

23.0

62.3

61.8

41.8

59.6

60.5

50.1

59.4

32.1

57.0

55.2

44.1

48.7

58.9

35.9

19.8

60.2

49.3

37.3

70.4

64.4

56.0

63.7

36.3

66.1

60.4

45.4

57.9

63.5

39.2

27.6

66.1

60.8

42.3

68.3

68.0

68.0

61.3

38.4

59.0

63.4

45.3

54.9

64.8

34.6

18.9

66.6

56.4

38.7

70.3

66.7

56.9

63.3

33.3

61.6

61.6

43.7

55.7

71.4

40.1

22.4

71.4

55.5

43.4

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0

瑞浪市は、地域の支え合いや社会保障が充実

しており、安心して暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、子どもを

産み育てやすいまちだと思いますか

瑞浪市は、障がい者やその家族が

安心して暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、高齢者が地域で

元気に暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、利用しやすい公共交通が

整っているまちだと思いますか

瑞浪市は、犯罪や事故対策がしっかりと

なされていて、安全で安心なまちだと思いますか

瑞浪市は、必要な道路が整備され、安全で

快適に生活ができているまちだと思いますか

瑞浪市は、誇りの持てる、

魅力あるまちなみだと思いますか

瑞浪市は、防災対策が整い、

安心で快適な住環境なまちだと思いますか

瑞浪市は、水洗化推進により、市内を流れる川、

身近な水路がきれいなまちだと思いますか

瑞浪市は、働きやすいまちだと思いますか

瑞浪市は、市内の観光資源の魅力が

高まっているまちだと思いますか

瑞浪市は、学校・家庭・地域が連携して子どもの

成長と安全を支えているまちだと思いますか

瑞浪市は、地域での交流や活動が

活発に行われているまちだと思いますか

瑞浪市は、市民ニーズに合った事業が行われ、

まちが良くなってきているまちだと思いますか

平成26年度【N=361】

平成27年度【N=820】

平成28年度【N=416】

平成29年度【N=344】

平成30年度【N=357】

（％）
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５ みなさんの幸福度について 

 幸福度の平均点は、平成 29 年度調査結果と比べて、0.3 ポイント多くなっています。 

 

 

 

 

  

6.6

6.5

6.5

6.4

6.7

0.0 2.0 4.0 6.0 8.0

平成26年度調査結果【N=361】

平成27年度調査結果【N=820】

平成28年度調査結果【N=416】

平成29年度調査結果【N=344】

平成30年度調査結果【N=357】

（点）
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Ⅲ 調査結果                                    

１ あなた自身について 

設問 1 あなたの性別は？ １つに○印 

 性別について、「男性」が 45.1％、「女性」が 52.9％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 2 あなたの年齢は？ １つに○印 

 年齢について、「70 代以上」が最も多く 35.6％、次いで「60 代」が 22.1％、「50 代」が 13.7％

と続いています。 

 

  

男性

45.1%

女性

52.9%

無回答

2.0%

【N=357】

20代

6.7%
30代

9.5%

40代

11.5%

50代

13.7%

60代

22.1%

70代以上

35.6%

無回答

0.8%

【N=357】
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設問 3 家族の構成は？ １つに○印 

 家族構成について、「親子二世帯」が最も多く 42.9％、次いで「夫婦のみ」が 27.5％、「ひとり

暮らし」が 14.6％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 4 あなたの職業は？ １つに○印 

職業について、「無職（家事従事者も含む）」が最も多く 38.1％、次いで「会社員等（公務員･会

社役員･専門職含む）」が 31.9％、「パート・アルバイト」が 17.4％と続いています。 

 

 

  

ひとり暮らし

14.6%

夫婦のみ

27.5%親子二世帯

（二世代）

42.9%

親子孫三世帯

（三世代）

7.6%

兄弟・姉妹

1.1%

その他

3.9%

無回答

2.5%

【N=357】

自営業（農漁業等

従事者も含む）

9.0%

会社員等（公務

員・会社役員・専

門職含む）

31.9%

学生・専門学校生

1.1%パート・アル

バイト

17.4%

無職（家事従事者

も含む）

38.1%

その他

1.4%

無回答

1.1%

【N=357】
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設問 5 あなたの住まいの地区は？ １つに○印 

 居住地について、「瑞浪地区」が最も多く 40.9％、次いで「土岐地区」が 16.5％、「陶地区」が

9.5％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 6 あなたは瑞浪市に住んで、通算何年になりますか？ １つに○印 

 居住年数について、「20 年以上」が最も多く 76.5％、次いで「10 年以上 20 年未満」が 9.2％、

「1 年以上 5 年未満」が 6.2％と続いています。 

 

 

  

瑞浪地区

40.9%

土岐地区

16.5%
明世地区

6.7%

稲津地区

9.0%

陶地区

9.5%

日吉地区

8.7%

釜戸地区

6.7%

大湫地区

0.6%

無回答

1.4%

【N=357】

半年未満

0.6%

半年以上

１年未満

1.1%

１年以上５

年未満

6.2%

５年以上10

年未満

5.6%

10年以上

20年未満

9.2%
20年以上

76.5%

無回答

0.8%

【N=357】
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設問 7 現在の住んでいる住宅の種類は？ １つに○印 

 住宅の種類について、「一戸建て持家」が最も多く 82.1％、次いで「民営賃貸マンション・アパ

ート」が 10.6％、「社宅・官舎・寮」が 2.0％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 8 
【通勤・通学者のみ】（問 4の無職、無回答を除く） 

あなたの通勤･通学先はどこですか？  
１つに○印 

 通勤・通学先について、「瑞浪市内」が最も多く 43.8％、次いで「土岐市」が 13.8％、「多治見

市」「名古屋市」が 6.0％と続いています。 

 

 

  

一戸建て持家

82.1%

一戸建て借家

1.7%

分譲マンション

0.0%

民営賃貸マンション

・アパート

10.6%

社宅・官舎・寮

2.0%

公営・公団住宅

1.1%

その他

1.4%

無回答

1.1%

【N=357】

瑞浪市内

43.8%

土岐市

13.8%
多治見市

6.0%

恵那市

5.1%

中津川市

0.9%

豊田市

1.4%

名古屋市

6.0%

その他

6.5%

無回答

16.6%

【N=217】
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２ 瑞浪市の暮らしやすさについて 

設問 9 総合的にみて、瑞浪市は住みよいところだと感じますか？ １つに○印 

 瑞浪市の住みやすさについて、「どちらかといえば住みやすい」が最も多く 49.3％、次いで「ど

ちらともいえない」が 23.8％、「大変住みやすい」が 18.8％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

大変住みやすい

18.8%

どちらかといえ

ば住みやすい

49.3%

どちらとも

いえない

23.8%

どちらかといえ

ば住みにくい

5.3%

大変住みにくい

2.0%
無回答

0.8%

【N=357】

単位：％
大
変
住
み
や
す
い

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

住
み
や
す
い

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

住
み
に
く
い

大
変
住
み
に
く
い

無
回
答

全体 【N=357】 18.8 49.3 23.8 5.3 2.0 0.8

【N=161】 20.5 50.3 25.5 3.7 0.0 0.0

【N=189】 16.9 49.7 22.8 6.3 3.7 0.5

【N=24】 16.7 45.8 37.5 0.0 0.0 0.0

【N=34】 14.7 55.9 26.5 2.9 0.0 0.0

【N=41】 12.2 65.9 17.1 2.4 2.4 0.0

【N=49】 24.5 46.9 26.5 2.0 0.0 0.0

【N=79】 10.1 58.2 25.3 5.1 1.3 0.0

【N=127】 25.2 39.4 21.3 9.4 3.9 0.8

【N=52】 13.5 48.1 15.4 15.4 7.7 0.0

【N=98】 20.4 42.9 28.6 5.1 3.1 0.0

【N=153】 15.7 54.2 27.5 2.6 0.0 0.0

【N=27】 25.9 59.3 11.1 3.7 0.0 0.0

【N=4】 0.0 75.0 0.0 0.0 0.0 25.0

【N=14】 42.9 28.6 21.4 7.1 0.0 0.0

最も多い

ひとり暮らし

夫婦のみ

親子二世帯（二世代）

性
別
男性

女性

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

親子孫三世帯（三世代）

兄弟・姉妹

その他

年
齢

家
族
構
成
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設問 10 これからも瑞浪市に住み続けたいと思いますか？ １つに○印 

 これからも瑞浪市に住み続けたいかについて、「いつまでも住み続けたい」が最も多く 51.8％、

次いで「当分住み続けたい」が 30.3％、「わからない」が 10.6％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

いつまでも住み

続けたい

51.8%

当分住み

続けたい

30.3%

できれば他市町

村へ移転したい

5.9%

すぐにでも

他市町村へ

移転したい

0.3%

わからない

10.6%
無回答

1.1%

【N=357】

単位：％
い
つ
ま
で
も

住
み
続
け
た
い

当
分
住
み
続
け
た
い

で
き
れ
ば
他
市
町
村
へ

移
転
し
た
い

す
ぐ
に
で
も
他
市
町
村
へ

移
転
し
た
い

わ
か
ら
な
い

無
回
答

全体 【N=357】 51.8 30.3 5.9 0.3 10.6 1.1

【N=161】 56.5 31.1 6.2 0.0 5.6 0.6

【N=189】 47.6 30.7 5.8 0.5 14.8 0.5

【N=24】 20.8 45.8 8.3 0.0 25.0 0.0

【N=34】 26.5 50.0 11.8 0.0 11.8 0.0

【N=41】 43.9 41.5 4.9 0.0 9.8 0.0

【N=49】 40.8 30.6 8.2 0.0 20.4 0.0

【N=79】 60.8 30.4 5.1 0.0 3.8 0.0

【N=127】 66.1 18.9 3.9 0.8 8.7 1.6

【N=52】 50.0 34.6 9.6 1.9 3.8 0.0

【N=98】 52.0 26.5 6.1 0.0 15.3 0.0

【N=153】 47.7 35.3 6.5 0.0 9.8 0.7

【N=27】 66.7 25.9 0.0 0.0 7.4 0.0

【N=4】 75.0 0.0 0.0 0.0 25.0 0.0

【N=14】 64.3 7.1 0.0 0.0 21.4 7.1

最も多い

親子孫三世帯（三世代）

兄弟・姉妹

その他

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

ひとり暮らし

夫婦のみ

親子二世帯（二世代）

年
齢

家
族
構
成

男性

女性

性
別
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設問 11 
瑞浪市の現状について、あなたは総合的にみてどのように感じていま

すか？ 
１つに○印 

 瑞浪市の現状について、「ふつう」が最も多く 44.5％、「やや満足」が 24.6％、「満足」が 14.8％

と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

満足

14.8%

やや満足

24.6%

ふつう

44.5%

やや不満

13.2%

不満

2.2%
無回答

0.6%

【N=357】

単位：％
満
足

や
や
満
足

ふ
つ
う

や
や
不
満

不
満

無
回
答

全体 【N=357】 14.8 24.6 44.5 13.2 2.2 0.6

【N=161】 15.5 23.6 43.5 16.1 1.2 0.0

【N=189】 14.3 25.9 45.5 11.1 3.2 0.0

【N=24】 20.8 20.8 45.8 12.5 0.0 0.0

【N=34】 8.8 29.4 44.1 17.6 0.0 0.0

【N=41】 19.5 39.0 29.3 12.2 0.0 0.0

【N=49】 10.2 22.4 38.8 26.5 2.0 0.0

【N=79】 3.8 27.8 51.9 13.9 2.5 0.0

【N=127】 22.0 18.9 48.0 7.1 3.9 0.0

【N=52】 15.4 23.1 42.3 13.5 5.8 0.0

【N=98】 13.3 18.4 50.0 13.3 5.1 0.0

【N=153】 14.4 30.7 41.2 13.7 0.0 0.0

【N=27】 18.5 22.2 51.9 7.4 0.0 0.0

【N=4】 0.0 50.0 25.0 25.0 0.0 0.0

【N=14】 21.4 14.3 57.1 7.1 0.0 0.0

最も多い

50代

60代

70代以上

ひとり暮らし

夫婦のみ

親子二世帯（二世代）

親子孫三世帯（三世代）

兄弟・姉妹

その他

男性

女性

20代

30代

40代

性
別

年
齢

家
族
構
成
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３ みなさんの暮らしの現状などについて 

設問 12 

日常生活に関する次の各項目について、「はい」または「いいえ」のう

ち、あなたの状況にあてはまる方をそれぞれ１つ選んで○印をつけて

ください。 

１つに○印 

 日常生活について、「はい」が最も多いものは、「あなたは、困りごとを相談できる人や場所が

ありますか」が 73.1％、次いで「あなたは、ごみの４R 活動に取り組んでいますか」が 68.6％、

「あなたは、日頃から健康づくりを実践していますか」が 60.2％と続いています。 

 

 

  60.2%

68.6%

49.0%

44.0%

73.1%

55.7%

31.1%

44.5%

34.5%

23.0%

23.8%

45.4%

7.8%

38.1%

29.1%

48.7%

53.8%

24.6%

42.9%

67.8%

53.5%

64.1%

75.4%

74.8%

51.5%

89.9%

1.7%

2.2%

2.2%

2.2%

2.2%

1.4%

1.1%

2.0%

1.4%

1.7%

1.4%

3.1%

2.2%

あなたは、日頃から健康づくりを

実践していますか

あなたは、ごみの４R活動に

取り組んでいますか

あなたは、省エネルギー・新エネルギーへの

取り組みをしていますか

あなたは、災害・火災・急病などに

対する備えをしていますか

あなたは、困りごとを相談できる

人や場所がありますか

あなたは、地元の農作物を

食べるように心がけていますか

あなたは、市内の商店街（小規模商店）で

よく買い物をしていますか

あなたは、生涯学習（趣味・

スポーツを含む）に取り組んでいますか

あなたは、日頃からスポーツや

運動に親しんでいますか

あなたは、日頃から文化・芸術や

郷土の歴史や文化に親しんでいますか

あなたは、地域活動やボランティア、

ＮＰＯ活動に参加していますか

あなたは、まちの情報を、

わかりやすく知ることができますか

あなたは、過去１年間に人権を

侵害されたと感じたことがありますか

はい いいえ 無回答
【N=357】
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４ まちの現状について 

設問 13 
まちの現状に関する次の各項目について、あなたのお考えに最も近い

番号をそれぞれ１つ選んで○印をつけてください。 
１つに○印 

 まちの現状について、『そう思う』（「そう思う」と「どちらかといえばそう思う」の合計）が最

も多いものは、「瑞浪市は、水洗化推進により、市内を流れる川、身近な水路がきれいなまちだと

思いますか」と「瑞浪市は、学校・家庭・地域が連携して子どもの成長と安全を支えているまち

だと思いますか」で 71.4％、次いで「瑞浪市は、地域の支え合いや社会保障が充実しており、安

心して暮らせるまちだと思いますか」が 70.3％と続いています。 

 

  

11.5%

12.0%

7.3%

12.0%

7.3%

10.1%

12.6%

7.0%

7.8%

14.8%

7.0%

4.5%

9.5%

5.9%

4.5%

58.8%

54.6%

49.6%

51.3%

26.1%

51.5%

49.0%

36.7%

47.9%

56.6%

33.1%

17.9%

61.9%

49.6%

38.9%

22.1%

21.8%

33.1%

28.0%

42.0%

29.4%

28.9%

42.3%

35.6%

20.2%

42.6%

51.8%

21.6%

38.1%

44.0%

4.5%

7.8%

6.2%

5.9%

22.1%

5.6%

8.4%

11.8%

5.0%

6.4%

13.4%

23.2%

4.5%

3.9%

9.0%

3.1%

3.6%

3.9%

2.8%

2.5%

3.4%

1.1%

2.2%

3.6%

2.0%

3.9%

2.5%

2.5%

2.5%

3.6%

瑞浪市は、地域の支え合いや社会保障が

充実しており、安心して暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、子どもを

産み育てやすいまちだと思いますか

瑞浪市は、障がい者やその家族が

安心して暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、高齢者が地域で

元気に暮らせるまちだと思いますか

瑞浪市は、利用しやすい公共交通が

整っているまちだと思いますか

瑞浪市は、犯罪や事故対策がしっかりとなされていて、

安全で安心なまちだと思いますか

瑞浪市は、必要な道路が整備され、

安全で快適に生活ができているまちだと思いますか

瑞浪市は、誇りの持てる、

魅力あるまちなみだと思いますか

瑞浪市は、防災対策が整い、

安心で快適な住環境なまちだと思いますか

瑞浪市は、水洗化推進により、市内を流れる川、

身近な水路がきれいなまちだと思いますか

瑞浪市は、働きやすいまちだと思いますか

瑞浪市は、市内の観光資源の魅力が

高まっているまちだと思いますか

瑞浪市は、学校・家庭・地域が連携して

子どもの成長と安全を支えているまちだと思いますか

瑞浪市は、地域での交流や活動が

活発に行われているまちだと思いますか

瑞浪市は、市民ニーズに合った事業が行われ、

まちが良くなってきているまちだと思いますか

そう思う どちらかといえばそう思う
どちらかといえばそう思わない そう思わない
無回答

【N=357】
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５ みなさんの幸福度について 

設問 14 
現在、あなたはどの程度幸せですか。「とても幸せ」を 10 点、「とて

も不幸」を０点とすると、何点くらいになると思いますか？ 
１つに○印 

 幸福度について、「7 点」が最も多く 22.7％、次いで「5 点」が 20.4％、「8 点」が 16.5％とな

っています。全体としては平均 6.7 点で、「20 代」、「30 代」が平均 7 点代と高くなっています。

「女性」は平均 6.5 点と全体より 0.1 ポイント低く、「男性」は平均 6.7 点と全体より 0.1 ポイン

トと高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

0.0%
0.8% 0.3%

2.2%

5.6%

20.4%

14.8%

22.7%

16.5%

7.6% 7.6%

1.4%

0.0

5.0

10.0

15.0

20.0

25.0

0点 1点 2点 3点 4点 5点 6点 7点 8点 9点 10点 無回答

（％）

【N=357】

6.6 

6.7 

6.5 

7.3 

7.1 

6.8 

6.3 

6.3 

6.4 

5.9 

6.5 

6.8 

6.9 

5.3 

6.7 

0.0 2.0 4.0 6.0 8.0

全体 N=357

男性 N=161

女性 N=189

20代 N=24

30代 N=34

40代 N=41

50代 N=49

60代 N=79

70代以上 N=127

ひとり暮らし N=52

夫婦のみ N=98

親子二世帯（二世代） N=153

親子孫三世帯（三世代） N=27

兄弟・姉妹 N=4

その他 N=14

（点）

性
別

年
齢

家
族
構
成
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設問 15 幸福感を判断する際に、重視した事項は何ですか？  ○はいくつでも 

 幸福感を判断する際に重視した事項について、「健康状況」が最も多く 65.3％、次いで「家計の

状況（所得・消費）」が 60.8％、「家族関係」が 55.5％と続いています。 

 その他では、「交通の便。車が無くては生活出来ない。」や「いずれ、子、孫たちは市外へ移転す

る。」などの回答がありました。 

 

  

65.3%

60.8%

55.5%

42.3%

40.9%

36.4%

31.7%

24.6%

23.8%

19.3%

15.7%

14.6%

2.2%

1.7%

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

健康状況

家計の状況（所得・消費）

家族関係

友人関係

精神的なゆとり

自由な時間

就業状況（仕事の有無・安定）

充実した余暇

趣味、社会貢献などの生きがい

仕事の充実度

職場の人間関係

地域コミュニティーとの関係

無回答

その他

【N=357】

（％）

※2019年 11月 記載内容に誤りがあったため、ページを差替えました 
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設問 16 
瑞浪市民の幸福感を高めるために、瑞浪市が特に重点的に実施す

べき事業は何だと思いますか？  
５つ選択 

 瑞浪市民の幸福感を高めるために瑞浪市が特に重点的に実施すべき事業について、「健康・医療」

が最も多く 49.6％、次いで「高齢者福祉・介護」が 41.7％、「公共交通」が 37.0％と続いていま

す。 

 

  

31.7 

49.6 

33.3 

10.1 

41.7 

9.5 

5.6 

37.0 

9.2 

19.3 

10.4 

19.6 

13.4 

12.3 

10.9 

9.5 

2.0 

21.0 

18.8 

17.1 

13.2 

12.0 

12.0 

7.0 

10.4 

5.9 

17.9 

3.1 

5.0 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

地域福祉・社会保障

健康・医療

子育て支援

障がい者福祉

高齢者福祉・介護

循環型社会

環境保全・エネルギー

公共交通

消防・防災

防犯・交通安全

市民生活

道路・河川

まちなみ

住環境

上下水道

農林業

畜産業

商業

工業

観光

就学前教育・学校教育

社会教育

生涯スポーツ

文化・芸術・文化財

協働のまちづくり

情報共有

行財政運営

人権尊重社会

無回答

【N=357】

（％）

健
康
福
祉
分
野

生
活
環
境
分
野

都
市
基
盤
分
野

産
業
経
済
分
野

新
た
な
ま
ち
づ
く
り

教
育
文
化
分
野
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単位：％
地
域
福
祉
・
社
会
保
障

健
康
・
医
療

子
育
て
支
援

障
が
い
者
福
祉

高
齢
者
福
祉
・
介
護

循
環
型
社
会

環
境
保
全
・
エ
ネ
ル
ギ
ー

公
共
交
通

消
防
・
防
災

防
犯
・
交
通
安
全

市
民
生
活

道
路
・
河
川

ま
ち
な
み

住
環
境

【N=357】 31.7 49.6 33.3 10.1 41.7 9.5 5.6 37.0 9.2 19.3 10.4 19.6 13.4 12.3

【N=024】 29.2 45.8 66.7 0.0 25.0 12.5 12.5 25.0 0.0 25.0 16.7 12.5 25.0 33.3

【N=034】 17.6 44.1 73.5 8.8 23.5 0.0 0.0 23.5 14.7 29.4 8.8 14.7 23.5 8.8

【N=041】 24.4 39.0 51.2 9.8 31.7 9.8 4.9 39.0 12.2 31.7 9.8 22.0 14.6 14.6

【N=049】 28.6 46.9 26.5 6.1 44.9 10.2 2.0 36.7 14.3 28.6 6.1 14.3 12.2 8.2

【N=079】 36.7 46.8 26.6 7.6 46.8 10.1 6.3 35.4 10.1 13.9 13.9 21.5 11.4 13.9

【N=127】 36.2 58.3 17.3 15.0 48.0 11.0 7.1 43.3 6.3 11.8 8.7 22.0 10.2 9.4

上
下
水
道

農
林
業

畜
産
業

商
業

工
業

観
光

就
学
前
教
育
・
学
校
教
育

社
会
教
育

生
涯
ス
ポ
ー

ツ

文
化
・
芸
術
・
文
化
財

協
働
の
ま
ち
づ
く
り

情
報
共
有

行
財
政
運
営

人
権
尊
重
社
会

無
回
答

【N=357】 10.9 9.5 2.0 21.0 18.8 17.1 13.2 12.0 12.0 7.0 10.4 5.9 17.9 3.1 5.0

【N=024】 8.3 4.2 4.2 20.8 8.3 29.2 33.3 12.5 8.3 4.2 0.0 0.0 12.5 4.2 4.2

【N=034】 11.8 8.8 0.0 35.3 23.5 29.4 23.5 11.8 20.6 2.9 11.8 5.9 5.9 0.0 2.9

【N=041】 7.3 14.6 2.4 22.0 24.4 14.6 19.5 14.6 14.6 2.4 12.2 4.9 24.4 7.3 0.0

【N=049】 8.2 12.2 4.1 24.5 24.5 16.3 16.3 16.3 10.2 10.2 12.2 4.1 18.4 0.0 6.1

【N=079】 11.4 11.4 1.3 17.7 25.3 13.9 10.1 12.7 15.2 8.9 10.1 10.1 20.3 6.3 2.5

【N=127】 13.4 7.1 1.6 17.3 11.0 14.2 5.5 9.4 8.7 7.9 11.0 5.5 18.1 1.6 8.7

全体

全体

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

最も多い

年
齢

年
齢
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６ その他の質問 

地域まちづくり拠点の整備について 

設問 17 

この施設において、①生活の拠点として必要な機能、②観光

の拠点として必要な機能の視点から、あなたが必要だと思う

施設・機能（取組み）をそれぞれ下記の選択肢から３つまで

選んで解答欄に番号を記入してください。なお、①と②で同

じ番号を選ぶことも可能です。 

３つ選択 

【生活の拠点として必要な機能】 

 生活の拠点として必要な機能で１番目と回答した施設で最も多いのは「スーパー」で 32.2%、次

いで「コンビニエンスストア」9.5%、「ファーストフード、カフェ、レストラン等の飲食店」7.3%

となっています。 

 １～３番の合計で最も多いのは「スーパー」で 40.3%、次いで「診療所等の医療機関」29.1%、

「災害時の避難施設」19.6%となっています。 

16.2%

40.3%

10.6%

14.8%

5.9%

8.7%

16.2%

29.1%

18.8%

8.7%

5.0%

12.6%

19.6%

4.5%

10.1%

8.4%

1.1%

5.9%

1.4%

4.2%

3.1%

3.6%

3.6%

0.6%

0.3%

2.0%

1.7%

1.7%

4.8%

0.6%

0.8%

0.3%

0.6%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

コンビニエンスストア

スーパー

ドラッグストア・薬局

ファーストフード、カフェ、レストラン等の飲食店

パン屋やスイーツなどの売店

土産物等の地場産品の販売所

農産物の直売所

診療所等の医療機関

郵便局・銀行等、金融機関

子どもの一時預かりの場

子育て支援センター

デイサービスセンター

災害時の避難施設

食品加工施設

バスターミナル等交通拠点

行政の窓口機能

学習塾や自習室等の学習機能

図書スペースや講座等が受けられる生涯学習機能

コワーキングスペース

市民活動団体等の活動拠点

コミュニティセンター

温泉を活用した足湯や温浴機能

フィットネス・ヨガ等の健康増進機能

ダンスや音楽のスタジオ

地域情報等を発信する観光案内機能

移住・定住の相談窓口

大広場・イベントスペース

水辺を活かした親水空間

大型遊具のある公園

いちご狩りなどの農業体験施設

観光資源と連携した多様な体験プログラム

ホテル・旅館・キャンプ等の宿泊機能

その他

１番目
２番目
３番目
N=357
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【観光の拠点として必要な機能】 

 観光の拠点として必要な機能で１番目と回答した施設で最も多いのは「温泉を活用した足湯や

温浴機能」で 18.2%、次いで「土産物等の地場産品の販売所」15.4%、「地域情報等を発信する観光

案内機能」9.2%となっています。 

 １～３番の合計で最も多いのは「温泉を活用した足湯や温浴機能」で 40.9%、次いで「観光資源

と連携した多様な体験プログラム」25.5%、「土産物等の地場産品の販売所」25.2%となっています。 

  

2.5%

1.1%

0.3%

16.0%

5.9%

25.2%

16.2%

0.8%

0.3%

0.3%

0.0%

1.1%

1.4%

1.7%

7.0%

0.8%

0.0%

0.6%

1.4%

0.6%

1.7%

40.9%

1.1%

1.1%

21.6%

2.5%

12.3%

11.2%

20.2%

21.8%

25.5%

18.5%

1.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

コンビニエンスストア

スーパー

ドラッグストア・薬局

ファーストフード、カフェ、レストラン等の飲食店

パン屋やスイーツなどの売店

土産物等の地場産品の販売所

農産物の直売所

診療所等の医療機関

郵便局・銀行等、金融機関

子どもの一時預かりの場

子育て支援センター

デイサービスセンター

災害時の避難施設

食品加工施設

バスターミナル等交通拠点

行政の窓口機能

学習塾や自習室等の学習機能

図書スペースや講座等が受けられる生涯学習機能

コワーキングスペース

市民活動団体等の活動拠点

コミュニティセンター

温泉を活用した足湯や温浴機能

フィットネス・ヨガ等の健康増進機能

ダンスや音楽のスタジオ

地域情報等を発信する観光案内機能

移住・定住の相談窓口

大広場・イベントスペース

水辺を活かした親水空間

大型遊具のある公園

いちご狩りなどの農業体験施設

観光資源と連携した多様な体験プログラム

ホテル・旅館・キャンプ等の宿泊機能

その他

１番目

２番目

３番目

N=357
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瑞浪駅周辺での居住について 

設問 18 
瑞浪駅周辺（徒歩５分圏内）にマンションがあったら住みたいと

思いますか。 
１つに○印 

 瑞浪駅周辺（徒歩５分圏内）にマンションがあったら住みたいと思いますかについて、全体で

最も多いのは「住みたくない（瑞浪駅周辺でなくても戸建てが良い）」で 46.8%、次いで「住みた

い（賃貸マンション）」15.7%、「住みたくない（その他）」15.1%となっています。 

 「住みたい」と回答したのは 28.3％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

住みたい（分譲

マンション）

12.6%

住みたい（賃貸

マンション）

15.7%

住みたくない

（瑞浪駅周辺で

なくても戸建て

が良い）

46.8%

住みたくない

（その他）

15.1%

無回答

9.8%

【N=357】
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住宅用火災警報器の設置について 

設問 19 
住宅用火災警報器の設置が義務付けられていることを知って

いますか？ 
１つに○印 

 住宅用火災警報器の設置が義務付けについての認知度は 89.9%となっています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 19-① 
上記、設問 19で「はい」をお選びの方にお聞きします。 

どの場所に設置すればよいか知っていますか？ 
１つに○印 

 設置場所の認知度は 72.0%となっています。 

   

はい

89.9%

いいえ

7.3%

無回答

2.8%

【N=357】

はい

72.0%

いいえ

23.3%

無回答

4.7%

【N=322】
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設問 20 自宅に住宅用火災警報器を設置していますか？ １つに○印 

 自宅に住宅用火災警報器を設置していますかについて、最も多いのは「条例で定められている

場所すべてに設置している。（全設置）」で 30.8%、次いで「条例で定められた場所すべてではな

いが一部に設置している。（一部設置）」23.2%、「設置していない」18.8%となっています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 20-① 
上記、設問 20で「設置していない」をお選びの方にお聞きし

ます。設置していない理由はなんですか 
○はいくつでも 

 設置していない理由として最も多いのは「費用の負担が大きいから」で 28.4%、次いで「設置

しなくても罰則がないから」20.9%、「義務付けられているのを知らなかったから」17.9%となっ

ています。 

 

 

   

条例で定められている場

所すべてに設置してい

る。（全設置）

30.8%

条例で定められた場所す

べてではないが一部に設

置している。（一部設置）

23.2%

条例で定められている場

所はわからないが設置

はしてある。（一部設置）

16.2%

設置していない

18.8%

無回答

10.9%

【N=357】

28.4%

20.9%

17.9%

16.4%

9.0%

17.9%

6.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

費用の負担が大きいから

設置しなくても罰則がないから

義務付けられているのを知らなかった

から

設置が困難だから

借家等で自ら設置していいのかわから

ないから

その他

無回答
N=67
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設問 20-② 
上記、設問 20で「１」～「３」をお選びの方にお聞きします。 

 点検を実施したのはいつ頃ですか？ 
１つに○印 

 点検を実施した時期で最も多いのは「不明」で 38.2%、次いで「点検はしたことがない」29.5%、

「半年以内」19.1%となっています。 

   
１ヶ月以内

4.0%

半年以内

19.1%

不明

38.2%

点検はしたことがな

い

29.5%

無回答

9.2%

【N=251】
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瑞浪市まちづくり基本条例について 

設問 21 まちづくり基本条例を知っていますか？ １つに○印 

 まちづくり基本条例の認知度について、最も多いのは「全く聞いたことがない」で 41.7%、次

いで「読んだことはないが、名前を聞いたことがある」34.5%、「読んだことがある」17.6%とな

っています。 

 また、年代別にみると、20 代から 60 代までは「全く聞いたことがない」の割合が最も多くな

っています。70 代以上では「読んだことはないが、名前を聞いたことがある」が 40.9％と多くな

っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

内容をよく知っている

2.5%

読んだことがある

17.6%

読んだことはないが、名

前を聞いたことがある

34.5%

全く聞いたことがない

41.7%

無回答

3.6%

【N=357】
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設問 21-① 
【上記の質問で「１」～「３」をお選びの方にお聞きします。】 

何で知りましたか？ 
○はいくつでも 

 まちづくり基本条例を何で知ったかについて、「広報みずなみ」が最も多く 83.6％、次いで「議

会だより」が 13.3％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 22 

まちづくり基本条例には次の項目があります。あなたはどの項目に関

心がありますか？あなたのお考えに最も近い番号をそれぞれ１つ選

んで○印をつけてください。 

１つに○印 

 まちづくり基本条例で関心のある項目について、『関心がある』（「とても関心がある」と「どち

らかといえば関心がある」の合計）が最も多いものは、「市民の権利及び責務」が 54.9％、次いで

「市民参加の仕組み」が 51.5％、「まちづくりの基本原則」が 51.3％と続いています。 

 

 

  

83.6 

13.3 

11.3 

6.2 

4.6 

3.1 

2.1 

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0

広報みずなみ

議会だより

市のホームページ

ＰＲチラシ・パンフレット

友人や家族から

その他

無回答 【N=195】

（％）

7.6%

10.1%

9.2%

8.7%

8.7%

8.1%

43.7%

44.8%

31.9%

28.6%

33.3%

43.4%

33.3%

31.4%

42.6%

45.1%

40.6%

33.6%

5.3%

2.5%

4.8%

6.7%

5.9%

4.5%

10.1%

11.2%

11.5%

10.9%

11.5%

10.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

まちづくりの基本原則

市民の権利及び責務

自治会やまちづくり推進組織等の位置付け

議会の役割及び責務

市長、執行機関の役割及び責務

市民参の仕組み

とても関心がある どちらかといえば

関心がある

どちらかといえば

関心がない

全く関心がない 無回答

【N=357】
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防災ラジオ貸与の有無について 

設問 23 防災ラジオの貸与を受けていますか？ １つに○印 

 防災ラジオ貸与について、「はい」が 84.6％、「いいえ」が 11.8％となっています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問 23-① 
【上記①の質問で「いいえ」をお選びの方にお聞きします。】 

防災ラジオの貸与を受けていない理由は何ですか？ 
○はいくつでも 

 防災ラジオの貸与を受けていない理由について、「ラジオの貸与について知らなかった」が最も

多く 40.5％、次いで「屋外の防災無線が聞こえるから必要ない」が 26.2％と続いています。 

その他では、「そのうちにと思っていて」、「設置が面倒」、「引越しするつもりだから」、「機器の

不具合により取り外したままになっている」、「自治会に加入したが配布されていない」、一軒家だ

から」、「取り付け方が分からない」といった回答がありました。 

 

 

  

はい

84.6%

いいえ

11.8%

無回答

3.6%

【N=357】

40.5 

26.2 

19.0 

19.0 

0.0 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

ラジオの貸与について知らなかった

屋外の防災無線が聞こえるから必要ない

時間がなくて申請に行けない

その他

無回答 【N=42】

（％）
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ドメスティックバイオレンスの相談窓口について 

設問 24 あなたが知っているＤＶ（ドメスティック・バイオレンス）の相談

窓口を選んでください。 
○はいくつでも 

 最も認知度が高い窓口はは「市役所（社会福祉課）」で 42.0%、次いで「ストーカー相談１１０

番（岐阜県警察）」37.0%となっています。 

 窓口が「わからない」との回答は 31.1％となっています。 

 

  

42.0 

37.0 

10.9 

10.1 

3.9 

31.1 

7.6 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

市役所（社会福祉課）

ストーカー相談１１０番（岐阜県警察）

岐阜県女性相談センター

女性の人権ホットライン

（岐阜地方法務局）

民間支援団体

分からない

無回答 【N=357】

（％）
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７ 瑞浪市のまちづくりについての自由意見 

設問 25 
市民の皆さんの暮らしを豊かにするために、意見や提案（アイデア）、瑞浪市の将来

像や夢をお持ちでしたら、是非、お聞かせください。 

瑞浪市の将来像や夢について聞いたところ、132 件の意見が寄せられました。 

 

NO 年代 内容 

1 20代 役所に用事があっても平日はなかなか行けないが、火・木の延長営業があるので助かる。 

2 20代 

ご当地ナンバーについて提案(願い)します。「東美濃ナンバー｣は朝ドラの影響にならってでし

ょうか？私にとって’東美濃’という地名に馴染みがないことが一番大きいですし、朝ドラによると

架空の市として東美濃の名前になったのだとか。それを車のナンバーとしてつけるのは正直地

元県の誇りも感じないですし、他県から見てもどこの市なのかということを思われても仕方ないか

なと思います。現在のままの岐阜ナンバーを継続して頂きたいです。 

3 20代 ゴミ袋が高い。虫が多い。 

4 20代 水道代がもう少し安くなったら嬉しいです。 

5 20代 

瑞浪市は飲食店や大きなデパート等がなく、多治見や恵那に出向かないと行けないのがとても

不便です。そういう企業が増えれば、もっと豊かな街になると思うし、瑞浪に来る人も増えると思

う。また、家を建てたいと思っても、他の市に比べて土地が高く、家が建てにくい状況にある人

は沢山いると思う。家が建てられれば、一生涯瑞浪に住むことにもなり、市から出て行く人も少

なくなる。結果、人口も増えていくことに繋がると思います。土地をもう少し安く、たくさんの土地

が増えていくことが願いです。また不審者や変質者などが多いというイメージもあるため、強化し

てもらいたいです。 

6 20代 

道路付近、歩道付近の植物、雑草処理。稲津町から駅に行く際、バスの時間から外れると歩か

なければならないのですが、道が危険で、歩くにも、車で運転するにもひやっとする時が多いで

す。自転車通学をする学生も多いのでどうにかした方がいいと思います。夏祭りのバサラを瑞浪

から釜戸にするのはどうかと思います。 

7 20代 

近くの市（土岐市や恵那市等）に比べてよりよいと思わせる補助やサービスを出来る範囲でや

る。 

観光やオススメを少し絞る（今はゴルフの町、焼き物の町など、どれに重点を置いているのか良

く分からない）・U ターン、I ターン向けの活動をする。（市内の中高生の進路から東濃地域出身

者が多そうなところでアピールするなど。”名古屋と長野のちょうど中間地点あたり”を少し自虐

的でもいいのでアピール材料にする） 

市内のボランティア団体がいくつかあるのは知っているが、参加するのにハードルが高く感じ

た。（内容はホームページやチラシなどで知ることは出来るが、活動の様子や雰囲気はよく分か

らない。また、いつ活動しているか分からないのもあるので、見に行くにしてもこちらから連絡を

する等、熱意がよほどないとやりにくいのではないかと感じた。活動や体験会や見学会の日時

が分かれば、気軽に参加しやすいのではないかと思いました。） 

化石つながりで福井県の恐竜博物館の化石と瑞浪で出した化石を貸しあい、お互いの地域で

展示、交流をする。（福井など北陸地方は東海地方だけでなく、関西からの観光客も多いの

で、知名度アップも見込めるのではないかと考えられる。）すでに取り組んでいるものや失礼な

ことも書き、申し訳ございません。 

8 20代 

瑞浪市で暮らす事 3 年になり、出産、育児を瑞浪でしてますが、スーパーや病院にも行きやす

く、散歩などもしやすくて、とても住みやすいです。支援センターも数多くあって、家にこもること

なく外に出る機会がたくさんあり助かります。ただ、商業施設（ショッピングセンター、例えばニト

リ、IKEA、雑貨屋、アカチャンホンポ等）があるともっと嬉しいです。一軒で時間長く居られる場

所があると、ベビーカー、抱っこひもでの買い物が楽しくなります。多治見にも土岐にもないお

店が一軒あるだけでも、瑞浪の魅力が出てくるのではないでしょうか。 
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9 20代 

瑞浪市内だけで活性化ではなくて、夢ある若者に外へ出る機会を多く与え、たくさん活躍できる

人材を”瑞浪市”から送り出すことで、外側との結びつきも強くなって、そのこと自体が瑞浪を良

くしていくと思います。例えどんなによい環境があっても、設備があっても、人がいなければ意味

はないと思うので、まちづくりを行うために、まずはひとづくりを行っていくのが自分の意見です。

私は今、大学生ですが、普通に大学を 4 年間行き、流れで、決められたように就職ということが

どうしてもいいとは思いません。大学生は、一番人生の分岐点になるときで、選択肢もたくさんあ

りますが、だからこそ迷います。そこで、この時期に人生の先輩方から知識や技術を分けていた

だく講習会みたいなものがあれば参加したいと思うし、そうすることで大切な伝統とか技術を守

ることが豊かさに繋がるのではないかと思いました。例えば若者の農業離れについては、実際

に農家の方のお手伝い体験など。その他にもステキな知識、技術、考えは、自分達若者は知ら

ないだけでたくさんあるかも知れないので、まず瑞浪を知るということも大切だと思いました。あと

は外で活躍できる機会がやっぱり必要だと思いました。 

10 20代 

交通の便が悪く、車がない高齢者や介護が必要な方が病院などで行くのにも大変だと良く聞

く。 （病院で勤務しているが）タクシーが高いから、車を運転するという高齢者も結構居る印象。 

高齢者が少ないかも知れないが、コミュニティバスの充実やタクシーの補助などあれば、もっと

やさしい町になるのでは。 

11 20代 
今もとても暮らしやすい場所ですが、もっといろんな方に知ってもらいたい場所でもあるので、観

光をもっと力を入れられれば変わるのでは、と思います。 

12 20代 

「東美濃ナンバー」反対してください。私たち 20 代にとっては今後何十年も車は必要です。そ

れなのに「東美濃」というナンバーをつけて遠出をしたくありません。とても恥ずかしいです。引

越しも考えたくらいです。市民の意見もしっかりと聞いて頂きたいです。この件によって人口減

少にも繋がると思うので瑞浪市の将来のために「東美濃ナンバー」を反対し、「岐阜ナンバー」

を残して頂きたいです。よろしくお願いします。 

13 30代 
名古屋市に比べて市民税が高いため、名古屋市や他市への転出をしようと思っています。市

民の生活の充実も大切ですが、市民税が今のままだと、転出が多くなる一方だと思う。 

14 30代 
野焼きの禁止：トラブルの原因になる。特に冬場は空気が乾燥しているので危険。何とかしてほ

しい。 

15 30代 

野焼きが当たり前に行われている現状を何とかしてほしい。年寄りほどそれが当然と考えられて

いる傾向があるように感じる。今後、若い世代が定着するにあたって、年代差のある問題に目を

向け、住みやすい街にしていってください。 

16 30代 

企業の誘致を進めたり、土岐市や恵那市のようにアウトレットやイオン、スタバとか人気のある施

設をつくってほしい！ 

駐車場に屋根のあるスーパーがないので、雨の日に赤ちゃんや子どもの乗り降りが大変で困

る。立体駐車場の付いた大型スーパーがあると便利。ピアゴでも建て替えて、中津川のピアゴ

みたいにしてほしい。 

17 30代 

キャンプ場の整備を是非検討して頂きたいです。また化石博物館やサイエンスワールドなどの

他地域とは異なる子どもの学習施設があるので、その他、林業、農業、畜産業とリンクしたワーク

ショップを充実させ、キャンプ場を整備することで遠方の方を多く取り込む事で、他地域とは異

なる魅力を打ち出せるのではないか！キャンプ場というのがポイントでＢＢＱ場だと近年利用者

のマナーが問題となっているので宿泊専用のキャンプ場、ＢＢＱを整備するのであれば、利用

料金が高くなっても、手ぶらで出来るＢＢＱ場の方がニーズに合う気がしています。キャンプ場を

整備するので重要なのはトイレの清潔感、大事です。（リピーターにも影響します！）私はキャン

パーですが、せっかく近くに山があるのに、ひるがの高原やこだまの森に行っており、遠方に行

かなくても地元でキャンプが出来ればそこそこ楽しいのではないかと思います。また、瑞浪は山

がありますが、瑞浪地区の住民は山遊び慣れしていない気もするので、ワークショップ等で分か

りやすく体験すると魅力に気付くのではないでしょうか。 

18 30代 

少人数世帯のため、瑞浪市のごみ収集袋が「小」でも大きすぎます。レジ袋程のサイズのものを

作ってほしいです。アイシンＡＷが稼動すると、単身者も増えると思うので、必要とする人は多い

と思います。（１０Ｌ程のサイズ） 

上下水道料金が高いと思う。 
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19 30代 

子育てをするようになってから瑞浪市は自然も多くあって良い町なのに、これを活かしたアスレ

チック施設や公園があまりないなと思います。子どもが集まり、住んでみたいと感じる町になるの

では、と思います。 

デマンド交通なので、自家用車を運転しない高齢者の対応はしていますが、買い物、難民とな

る高齢者に対してのもっと高率の良いシステムが必要かと思います。 

20 30代 人口が減少していくので、それに合わせて無理のないまちづくりをお願いしたいです。  

21 30代 駅周辺の駐車スペースが少ないので商店街に行きにくい。 

22 30代 大型スーパー等 

23 30代 

年に数回のバサラの盛り上がりは瑞浪として良い印象です。活気が溢れると市も盛り上がると思

います。個人的には全くもって苦にならない環境なので不満はないですが、「瑞浪」という名が

世に知れ渡ってないのは悲しいところ。全国に発信できる何かがあれば…！ 

24 30代 

この様な無記名のアンケートで意見やアイデアを募っても意味がないと思います。仮に画期的

な意見があったとしても、誰が発案したか分からないと、具体的に掘り下げる事も出来ません。

また、報償金等の報いが無ければ、モチベーションも上がりません。例えば、報償金を設けたア

イディアコンテストの開催など。①ケーブルＴＶ、ラジオ、広報で告知（市民の中には画期的なア

イデアや意見を持っている人は必ずいると思う）②Ａ４用紙 1枚くらいに、自由な書式で、アイデ

アをまとめてもらう→一次選考③一次選考を通過したアイデアに対して具体的なプレゼンをして

もらう。④優秀賞などの他に、非現実的でも「おもしろい」「画期的」アイデアには賞を設ければ、

小学生でもやる気になるかも…。 

25 40代 

商業施設は土岐市や中津川市に出来るため、瑞浪市には必要を感じない。そのかわりに、中・

大規模な工業団地を整備し、企業誘致を進めていただきたい。化石公園は瑞浪 IC に近く、ス

ポーツをするにも、余暇を過ごすにも非常に良い場所だと思う。周辺に大人から子どもまで楽し

める、アスレチック施設や水泳の大会が開催できるプールなどを整備し、総合複合施設として

活用できれば、より良いと思う。 

26 40代 

高速バスの利用者に向けて「瑞浪天徳」バス停近くに駐車場が欲しい 

デイキャンプの出来る施設を明世や大湫につくる 

恵那市のようにリサイクルの拠点を持ち込みやすい町中につくる 

27 40代 

６次総合計画について、広報、ホームページでの周知活動だけではなく、もっと積極的に市民

に知ってもらえるよう、自治会以下の地域の会議等での説明や、中学校、高校、個別企業への

周知活動を展開し、「知らない、見ていない人が悪い」のではなく、「知ってもらう」積極性が必要

と思います。市民協働には欠かせないことと思います。「知ろうとしない市民」も悪いですが、そ

のままでは何も変わりません。よろしくご検討下さい。いつもありがとうございます。 

28 40代 

中学統合について、遠くからの人は登下校にバスが出て、便利になり良いと思います。今まで

の徒歩、バス区域の生徒は変わらないということで、家からの距離で決められることは仕方ない

ことだと思います。しかし、女子中学生が夕方に 1 人で（私は明世町ですので）歩いていたり、

自転車でも心配になります。歩くというのは今、大変危険です。しかし、そうするしかないなと諦

めているところです。自分より遠い子はバスに乗れて良いな、と思うのが現状です。楽をしたいと

か便利だというだけなら歩きますが、明世町の生徒が危険な目に合わずして登下校できるよう

に、もしバスの席が空いていたら乗せていただきたいです。乗り合いバス式で立って乗ってもい

いような登校のバスだったら良かったのにと、夕方、暗いなか歩いている女の子を見て思いま

す。 

29 40代 空き家を減らし、土地を有効活用する。 

30 40代 瑞浪市を聞いたら、すぐこれだと言えるものを作り出す。 

31 40代 

今のまま暮らしやすい市の維持をして欲しいと思います。高齢者が住みやすい、子どもを育て

やすい環境を整備する必要があると思います。私は県外から瑞浪市に来た者ですが、暮らして

みて、すごくいい環境だと思うので、この状態を維持出来るよう協力していたいと思います。 

32 40代 

支援級（学級、支援センター）などの、特に子どもが手助け、支援してほしいところの先生の質を

あげて欲しい。ただ、子どもの勉強を見るぐらいのつもりでいる先生も居る。（中にはいい先生も

いらっしゃいますが） 支援がして欲しくているのに何もしてくれない。子ども目線ではなく、先生

のやりやすい仕方で子どもに怒ってばかりの先生。「みんなは出来ているのに○○さんだけ出

来ていない」等の言葉。支援計画だけ立てて、個々といっているのに、支援級でありえない言

葉。子どもがどれだけ傷つくのか！親に「～してくれないんですよ」「どうしたらいいですか？」仮

にも先生じゃないんですか、と言いたくなる。 過去にはこんな先生もいました。今は違う瑞浪市

内に変わりましたが。 
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33 40代 

行政の方が本当にまちづくりをしたい、良くしたいと思っていると思えません。66 号はゴミだらけ

だし、町が汚いのに何をしたいか分かりません。道の駅を作る前に町を綺麗にして欲しい。汚い

町に魅力は無いと思います。 

34 40代 

稲津町には子ども達が安心して遊べる場所がありません。幼児園の駐車場で野球ボール等で

遊ぶ小学生を見掛ける事もありますが、危険です。子ども達が安心して遊べる公園などあると良

いと思います。 

瑞浪南中から６６号線に抜ける細い道が、いつまでも整備されないままです。通学路に出来なく

ても、車での送迎等で安全に通行出来る様になると、大変便利になります。 

釜戸町の幼児園の駐車場、いつも近くの住人の車が駐車してあります。支援センターの行事の

時などにも駐車してあり、利用者が駐車しにくいです。先生方は、トラブルを避けるため、何も言

えないのだと思います。いつも車２台を当然の様に駐車している事は非常識だと思います。小さ

い子ども達が喜んで行く場所なので、安心して利用したいです。 

35 40代 
どまつり（バサラ）が来る時の宿泊所として民泊をもっと普及させて若者が来やすい町にする。

市全体で応援するのが必至。 

36 40代 
ゴルフ場以外の企業等が増え、税金等、家庭の支出が少なくなれば良い。土岐市のように大型

商業施設があれば税収が上がるのでは？ただし、小さな店舗や渋滞の問題もありますが。 

37 40代 

お年寄りが暇つぶしできる、病院とかデイサービスとかとも違う。コミュニティ（広場）がもっと沢山

あっても良いかと思います。（無料で）料理教室でも、編み物教室でもいいので、暇を持て余す

老人たちに生きがいを持ってもらえる場所は作れないものですかね。暇そうな方がいっぱい居

るようにみえるので。 

38 40代 

絆メールについて、様々な年代の方が登録されていると思いますが、市に警報が発令された場

合、市内の公立、幼、小、中の対応等を教育委員会より、一斉に発信し、子ども達の安全を促

すメールをしてもいいかと思います。多治見市では、やっています。地域の人が今日は休みと

いう事が知れて良かったです。 

文化センターの駐車場から出るところにカーブミラーをつけてほしいです。特に出た時の左側

からの車が見づらく、危険を感じます。また、東濃厚生病院を利用する人もよく利用されてい

て、止めてはいけないところに止めたりもしているので（特に高齢の方が）白線や看板等をもう少

し分かりやすくしてほしいです。 

益見の河川沿の桜がとてもきれいで、毎年、お弁当を持って行ったりしていますが、ベンチやテ

ーブルがもっと整備されていると観光名所にもなるのではないでしょうか。 

39 40代 手間をかけず、良い所を少しずつ伸ばしていけるようなまちづくりが良いと思います。 

40 40代 合併や併合は絶対にしない方がいいと思う。 

41 50代 

瑞浪は災害など、あまり起こらなくてとても安心安全な市だと思います。産まれてからずっと住ん

でいますが、いつも思います。これからも台風とか災害とか地震とか起こらないといいなぁと思い

ますが、こればかりはわかりません。ただ、今のところ大きな被害がないことは自慢の１つなの

で、もっともっともっと自慢しちゃっていいと思います。 

42 50代 

空き家がかなりあると思う。空き家を改造した憩いの場とかサークルなど考えられないか？一人

暮らしの高齢者もかなりあると思うので、食事サービスとか入浴サービスなども考えると良いと思

う。 

43 50代 
名古屋市まで 40 分の通勤エリアです。宅地を増やして、在住者を増やすと良いかと思います。

高齢化に歯止めをかけられると良いです。 

44 50代 
図書館の蔵書が少ない。例えば、瑞浪市民図書館のカードで、東濃のどこの図書館でも本が

借りられるというようになると良いと思っています。 

45 50代 

瑞浪市内に温泉施設があったら良いと思っております。土岐市には２ヶ所あり、20分かけて通っ

ております。周りの友人も利用している人が多いです。瑞浪市内にあれば、多くの人が利用でき

ると思います。可能なら是非お願いしたいです。癒しの場を…。 

46 50代 

瑞浪駅付近の地区は病院もお店もあり、生活することにほとんど不便なく生活が出来るが、少し

離れた地区は子どもの数も減少し、地区の組織も成立しないほど高齢化が進んでいる。あと何

年かしたら、住民がいなくなるところもある。そういう地区は若者はみんな、都市部へ出ていって

しまっている。どの地区においてもみんな平等な生活が保障されることが大切だと思う。 

47 50代 
現状は住み良い所だと思います。気候もよく、いいと思いますが、税務署、ハローワーク等が多

治見に行かなければならないのはどうかと。 

48 50代 土岐川の砂など取ってきれいになったらと思います。前はもっと広かった様に思います。 
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49 50代 

土岐市に吸収されないような努力を。 

ゴルフが売りの市、というのはいかがかと常々考える。ゴルフ場自体の存在は仕方ないが、他に

力を入れるべきことが有ると考える。 ・周辺の市に比べて人口減にいかに対応するのか。 

水道代が高い。 

50 50代 

瑞浪市駅前商店街の活性化。 

シャッター商店街を若者等、やる気ある方に、市を経由して店舗を貸してあげ、カフェ、雑貨店

等、若者向けの店舗展開を目指してほしい。 

もっとお年寄りが出掛けやすいようバス等交通手段を増やしてほしい。 

車がないと何も行動が出来ない街にして欲しくないです。 

スーパー銭湯を作っていただきたいです。 私は現在、住民票は瑞浪市ですが、居住地は多

治見です。週に一度は瑞浪に行きますが、駅前の活気の無さ、閑散とした商店街を通るたびに

気分が落ち込みます。市の職員の方は、一生懸命、対策を考えられていると思いますが、市議

会の議員の方達は、いったい何をしているのでしょうか…。高い議員報酬に見合った仕事を全

うしていただきたいです。 

51 50代 

日吉の田舎に住んでいるので、よくわからないが、ほぼ高齢者ばかりであり、数年後、自分がそ

うなった時、不安がある。家族が助け合って子ども達が面倒を見てくれればよいが、なかなかそ

うはいかない。実際、高齢者（田舎に住む）がどう感じているか（幸せかどうか）と思う。市街地に

住んでいる人ばかりではないので、その方々にも住みやすい町であればと思う。 

52 50代 
人口の減り方が下降する中でいかに皆が寄ってくれる、また来たいと思ってもらえるような町で

ありたい。施設を作るにしても、そういう魅力のあるものを作ってもらえると嬉しいです。 

53 50代 

コミュニティバスの行きと帰りの時間の間が短いので、間を 2 時間ぐらいにしてもらえると嬉しい

と祖母が言っていました。行きは利用できても帰りの時間がはっきりしないので帰りはタクシーを

使うことが多いです。タクシーの半額券とかがあるといいと思いますが。 

54 50代 

人々をケアする、薬草を利用した療養施設をつくる。（営利目的ではなく、田園生活を楽しみな

がらみんなで農地のメンテナンスを手伝い、時間をかけて作り上げてゆく） 

ストレス社会に対して、癒し癒されるガーデン。 

介護する側、される側も利用できる。（医師・看護師・リハビリ師・言語聴覚師などを置く） 

何らかの事情により働けない人の参加。また、参加することにより回復できる期待が大いに持て

る。 

子ども達が植物に触れ、植物を学ぶと共に、道徳心を育むことも出来る。 

ハーブを育てて売る→コンパニオンプランツとして、多くの農家さんに利用してもらい、無農薬

の野菜を作る手助けとなる。実践できる。・都会の人も参加して、行き来が可能なグリーンツーリ

ズムをつくる。 

目の不自由な人、弱視の人に香りのガーデン。 

お年寄りに、昔を懐かしむガーデン。 

車いすで生活している人でも植え込みが出来て、手入れが出来たりする、レイズベットを取り入

れたやさしいガーデン。 

焼き物とのコラボガーデン。 

カモミールの大芝生の傍らでバーベキューも楽しめ、釣りもできる。 車いすの人（介助して）ど

んな人でも、ハーブガーデンを歩き、香りが漂い五感すべてが刺激される。生きた植物からの

自然な香りを直に感じること。それがアロマテラピーであると思います。そして、エコに徹底した

施設作り。 園芸を通じて、心身のバランスが良くなり、体にハンディキャップを持つ人や心に傷

を抱える人たちのリハビリテーションに役立つ施設、高齢者の生きがいや機能訓練にもなる施

設。アメリカやヨーロッパには存在しています。私たちの住む日本にもあっても良いのではない

でしょうか？今必要なものは、人に優しく歩み寄る療養施設だと感じ、提案します。なお、この案

は急を要するものではありません。 

55 50代 

瑞浪駅周辺ですべての生活が出来る大型マンションがあれば、年をとって、病院へ行く、スー

パーで買い物するスポーツジムに通う、電車に乗って名古屋へ行く など、とても充実した生活

が出来るような気がします。1 人で生活するのではなく、地域とのコミュニケーションの取れる駅

周辺など、車がなくても、バスに乗らなくても、散歩がてらに手軽に利用できる施設があればと

思います。また、駅周辺以外に住んでみえる方には、もっと交通機関の利用を増やして、駅周

辺の利用回数を増やせるようにしてはいかがでしょうか。今現在、私の地域では、コミュニティバ

スは 1日 2回瑞浪行き⇔帰りの運行です。 
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56 50代 
ペット飼いが多いのでドッグランなど作ってほしい。 

河川敷の散歩コースの整備。 

57 50代 
東濃地方全般の物価が高いと思う。特に水道、ガス（ライフライン）、ガソリン、水がまずい、高い

水道料、プロパン代が高い、電気に移す検討、都市ガスの検討、必要と考えます。 

58 50代 
”釜戸町において道の駅を整備することを検討しています”とありましたが、釜戸中学校跡地を

利用してスーパー、道の駅、宿泊施設などを併設する複合施設として活用する。 

59 60代 
魅力ある職場が市内に無く、子ども・孫たちは市外 

県外に出てしまいます。誘致してください。 

60 60代 水道、下水道、ごみ収集の代価が高い。もっと下げて欲しい。 

61 60代 防災ラジオ、無線が聞きづらい場合あり。同時に流して頂きたい。 

62 60代 
屏風山系の山々を「東美濃アルプス」としたらいかがでしょうか？東海で○○アルプスと呼ばれ

ている低山を調べてみました。（たはらアルプス、ふどうの森（関南アルプス）、各務原アルプス） 

63 60代 
夢づくり市民活動補助事業の予算を増やして欲しい。 

地域の生涯スポーツや公民館活動のグループ、クラブへの小額の活動援助。 

64 60代 

若者達の仕事場内用通勤が瑞浪市には少ないような気がします。恵那や豊田方面に出て行

く！私は元大工ですが地元では賃金が安いハウスメーカーの仕事が多い。昔の用に時間で忙

しいゆとりの仕事がない残業をしなければ期日に間に合わない若い連中は夜勤や残業におわ

れるような社会は？ 

65 60代 

広い土地の利用→他市には無い、大型施設（遊園地等）を作る事により、経済が上昇。雇用増

加。 

学校跡等を福祉医療に利用→福祉の充実。 

国道周辺の飲食店の充実 

66 60代 
費用のこともあり、なかなか難しいと思いますが、道路の整備を希望します。それと冬季の凍結

の対応が望みです。 

67 60代 若者、子育て世帯に、手厚い支援をして下さい。 

68 60代 

人口が減り、世帯数も減っています。まずは人と人の繋がり、そして地域との繋がり、そして市・

県・国への繋がりが大事ではないかと思います。瑞浪市のまちづくりの活動は素晴らしいと思い

ます。これからもよろしくお願いします。 

69 60代 私の相談さえ聞いて実行できる人がいないのに無理。 

70 60代 
人口減少のため、大型施設は不要。コンパクトな街づくりを。 

企業誘致が喫緊の課題。 

71 60代 

私は名古屋市へ通勤しておりますが、瑞浪市に勤務場所があればと思います。近年、大型企

業などが瑞浪市に来ている、来るようですが、市民として「そうか」程度で、来ている、来ることに

よってどうなのか、恩恵はあるのかなど、伝わって来ないと思っています。瑞浪市がどのように取

り組んで、どのように「良い事」があるのかなど、ワクワクするような情報を受け取りやすく、分かり

やすく発信していただきたいと思います。 

72 60代 20代～40代、若い世代（子育て世代）の暮らしやすいまちづくりをお願いいたします。 

73 60代 

市営住宅の数が少ないように思われます。一人住まいで民営アパートに住んでいますが、家賃

が高く、生活がやっとです。今はまだ 60 歳半ばで少しは働いている。さほど不安はないのです

が、この先が不安です。市営住宅の増設を希望します。 

74 60代 

明世公園の市文化施設の集客のための積極的なアイデア活動を、施設の職員が本気になっ

て取り組んでほしい。客目線での展示等の工夫が感じられない上に、職員が何を今、集客のた

めに努力し、勤務しているか分からない。ほとんど客が来ないと聞くが、それにしては職員の数

が多いのでは？ 

75 60代 

まちづくりとは直接関係がないかも知れませんが、瑞浪のみどころを知ってもらうために近郊を

回るバスツアーはどうでしょう。屏風山、びわ峠、日吉歌舞伎、竜神の滝、化石公園、ハイキン

グ、小さな見所もいっぱいあると思います。その近くの食事所（地元の喫茶店等）で昼食を取れ

ば一日楽しめます。住んでいる人が素敵な所と言える事が市の活性に繋がるんではないかなぁ

と思います。名前は知っていても、行ったことがないのが現実です。恵那のトコトコバスツアーに

参加して思いました。あれば参加したい。 

76 60代 
駅近くのシャッター通りを何とかできないものか、安い家賃で貸し出すとか、古い町並みにする

とか、軽トラ市を行うとか、駅近くが活発になると嬉しいです。 



38 

NO 年代 内容 

77 60代 

瑞浪は大きな特徴は無いけれど、工業（地場産業）も、農業も、観光資源もある市です。開発の

余地もあり、楽しみな市だと思います。 

農業では他にない少し変わった野菜があったらいいな。（黄色いイチゴ、リンゴ味のキャベツと

か） 

工業ではとてもしゃれた陶器があって嬉しいです。１歩凝って絵付けも美術的にしたものが出来

ればいい。 

観光地としてはバサラの聖地になりつつあるので、バサラ人口を増やして、市民総出の参加も

面白そう。 そして何よりも女性が住みやすい街がいいです。女性がいれば家庭ができ、子ども

ができ、学校や店ができ、女の人が「瑞浪は住みやすいよ」と言ったら将来は期待できそうで

す。長年住んだ瑞浪が消滅都市にならない様、何かしたいけど年をとってしまいました。 

78 60代 

未来の宝である子どもが笑顔で楽しく成長していける町を創ってください。大型遊具等のある公

園（家族みんなで過ごせる）など、市民球場周辺の整備をして、例えば、中津川公園野球場周

辺のように各年代が楽しめるような場所づくり。 

79 60代 

若者に起業することへのサポート体制と援助の仕組みづくりをし、市内で起業する地元の若

者、また他市、他県にも呼び込む。若者が元気になれば瑞浪市内にとっても大いに活性化に

繋がると思いますが。自分は今でも起業したい思いはあるが、若者を応援したい※私は林業

（木材）を活かしたあらゆる分野の産業が成長産業だと考えています。 

80 60代 

出産できる病院、医院を作ってほしい。 

朝、夕の通勤通学時に駅前が非常に混雑する。特に送迎待機場に駐車する車を取り締まって

ほしい。 

81 60代 

今年、エイ・ダブリュ瑞浪が来ますが、地元企業の人手不足が今以上に深刻になる様な気がし

ます。企業誘致もいいですが、地元企業・商店の活性を考えたほうが良いと思います。瑞浪に

は素晴らしい広池学園、安達学園があります、瑞浪市を学園都市にしたらどうですか。人も集ま

り、商店街も賑やかになりませんかね。来年は選挙の年、未来を考えられる市のＴＯＰ、市議に

一票を入れたいと思います。 

82 60代 

地区の住民が高齢化している。にも関わらず、区長、副区長、組長、副組長、お宮の当番、福

祉委員、交通委員、まちづくり役員等々、あて職が多すぎる。地域のつながりは大切だと思いま

すし、年々行事が（例えば子ども会や、夏祭り、寄り合い等）面倒を理由に無くなっていくのは寂

しい限り。で地域の横のつながりの希薄が犯罪と正比例しているように思う。他県から 30年前に

瑞浪に来た私には、おせっかいで優しいこの町が大変住みやすかったのですが、年々、つまら

ない町、特色の無い町となっている。それを行政が色々と役を作って、社会福祉に取り組んで

いる様に見せかけただけでは、住民の負担になるばかりです。（日々の努力は感じられる。今で

も便利さと田舎の良さが共存する、優しい住みやすい町だと思う。）隠れた逸材が沢山いるので

はないでしょうか。もっと学びたい。カルチャースクールをたくさんお願いしたい。一流の人物を

招待して市民のレベルをアップして欲しい。 

83 60代 

各地で、中学校の統合による空校舎が出ています。地区で老後を送りたい 1 人暮らしの老人の

ためのシェアハウスを作ったらと思います。校舎のリフォーム費用をお金もあり元気な老人から

徴収して、老人自らシェアハウスの運営をしていくのです。運動場は、畑にし、食事を作ったり、

おやつを作ったり、清掃をしたり、運動したり、内職したり、家族といる高齢者も日中は預かり、

話し相手、遊び相手になったりしてあげます。元気な老人が、何もする事なく、年金をもらい、

日々老いていくのを待っています。人生の終わるその日まで、社会の役に立てる暮しが出来る

といいなと思います。 

84 60代 
ごみの、カラス避けの黄色のネット、道路等に張り付けたりして、置かなくて、各グループで片付

けて、町をきれいして欲しいです。 

85 60代 平日での子どもたちの遊び場所。老若男女が気軽にスポーツの出来る場所。 

86 60代 

高齢化が進む社会にあって、交通手段の確保は避けて通ることができない、大きな問題であ

る。運転免許証の返納が言われるが、それに代わる手段がなければ絵に描いた餅と同じであ

る。タクシーの無料利用券を返納者に配って欲しい。健康で長く暮らすためには、継続的な運

動が必要である。例えば、安全なサイクリングコースの整備、安価なスポーツ施設の設置等を推

進して欲しい。瑞浪市の人口を確保するためには、子どもの育てやすい環境が絶対に必要で

ある。東濃 7 市の中で、常に最高の施策を維持していただきたい。近隣の商店が廃止されない

ようにして欲しい。高齢者が住みよい環境は若い世代にも住みよい環境である。 
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87 60代 

八百津にある千畝資料館に多くのトルコ人観光客が見えています。中山道を歩きやすくしてほ

しい。 

市役所の受付を一本化してほしい。たらい回しにしないでください。 

88 60代 

現在、高齢化が進み、人口も少なくなりつつあり、区、組、班も、この後、人の高齢化の波が押し

寄せなくなる（高齢化で出来なくなる）日が、近い将来来ると思います。（今でもどんどん班の人

数がなくなっています）街づくりをするなら、今住んでいる高齢者などが入る有料老人ホームな

ど、駅などの近くに住んでもらい、駅を中心とした計画を考えてもらいたいです。ホームも 1つで

はなくて、ホーム街、スーパー商店街（いろんな物があり、ビルの中に作る方がいいと思います）

工場なども駅から遠くても交通（バス停等）を少し考えて本数など考えてもらい、空き家が多くな

るので、名古屋から近いので、都会からの人が来たい、住みたい、老人を瑞浪の老人ホームに

入れたいと思うような、大胆なことをしてほしいと思います。老人ホームはちょっと高すぎると思う

ので、もう少し安くなるよう、定年者などのアルバイト等、まだ元気で働ける人の活動なども考え

たらいいと思います。短時間労働など、うすく広く皆が生きがいになる街にして欲しいですね。 

89 60代 

企業の誘致や駅前商店街の活性化が必要だと思うが、自然を山を川を壊さないように留意して

いただきたい。（ゴルフ場が多すぎ）近代化を求めず、田舎町でいいじゃないか、心が豊かなら

ば。 

90 60代 

瑞浪市役所職員が、瑞浪市民で無い人が多くなったのか、瑞浪市について無関心の人が増え

たように思います。昔に比べれば、道路も整備され良くなったのですが、通学路なのにガードレ

ールが途切れてなかったり、水路の U 字溝が小さすぎたりします。水害に注意しつつ、憩いの

水辺が欲しいと思います。 

91 60代 

陶町で地域包括ケアのシステムを作ろうと、陶町の全世帯にアンケートを実施しました。その結

果、住民の多くが老後の生活の維持に不安を感じていることが分かりました。それを解決するに

は、安価で便利な交通手段を住民が持つことが必要です。そのために、陶町の住民全体の合

意をどう作っていくのか、今までにやったことのないことないので、手探りですが…。子育て支援

が急務です。働くお母さん、お父さんを支える学童の存在が陶にも欲しい。補助金を出して人

を呼ぶより、今いる人を大切にして出て行かないようにすることの方が現実的です。プラスにな

らなくても現状維持なら複式学級にならなくても済むが、１人でも減れば複式になってしまうとい

うところまで、子供の数がきています。それは、若い世帯の流出に拍車を掛けかねません。市役

所の方の中には、私たちの声を誠実に聞き、何とか一緒に市を良くしていこうという方もいれ

ば、組織や自分を守りたいだけと感じる方もいます。時に、願いを共有出来なくて虚しくなること

もあります。 

92 60代 

陶町に住んでいます。市道の整備をお願いしたいです。道というより道の両脇に生えている樹

木などが成長しすぎて、傾いて生えている松の木などがあり、車の上に倒れてくるような気がし

て怖いです。冬になるとそれらが影となり、道路が余計に凍結します。土地の持ち主さんに声掛

けをして道の両脇の木はバッサリ切って明るくして欲しいなと思っています。（木を切る費用は市

で協力してでも。）融雪剤の節約にもなると思います。また、街路樹も、緑がいっぱいの瑞浪市

においては、山々の緑のほかに、あえて街路樹？本当に必要なの？と思われるところがありま

す。枯れ葉の季節には落ち葉の処理に費用も手間も掛かるし、量も多い。選定もお金が掛か

る。それに人影の発見が遅れるようなところもあります。私も木や植物は好きですが、本当に要

るとは思えない街路樹から出る木の葉によって、可燃ごみが増えたり、それによって空気が汚れ

たりするのは本当に緑を愛しているのかと疑問に思われます。（瑞浪駅からピアゴに向かう道路

とか） 

93 60代 

設問 16 すべての項目が充実しても幸福感が得られるとは思えない。視点が変。 設問 17 必

要か。有効に活用されている土地を潰さない方法で。釜戸地区では新たな施設より、中学校の

後利用、竜吟の森の取得した土地利用と宿題が残っているのでは。 設問 18 市内の住民を集

め、管理を手軽に行いたいのか、市外の人を集め、人口増を計るのか。質問の意図。 意見を

聞いたというアリバイでなく、独自の発想により瑞浪の計画づくりを。（個々の職員の思いを実現

させる、意気込みが必要） 

94 
70代

以上 
道路をすみずみまで見てほしい。郵便ポストを本町二丁目あたりにほしい。 
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95 
70代

以上 

瑞浪市を豊かにするためには①市内で買い物をするということを柱にして②市内の自営業者の

育成と充実を図る必要があります。市内で買い物をしてもその商業施設が市外（他都市）の資

本であれば瞬時にしてお金が市外へ流出してしまい市内に留まることがありません。もし市内の

資本による商店であればお金は市内に留まります。保水力（保金力）のある土壌に樹物が生い

茂るように保金力のある地域には人材が育ち文化や産業も育つはずです。全国ネットのジョー

シン、ヤマダ、エディオン、スーパー、コンビニ、ファーストフード等の招致はいかがなものか根

本的な考え方を検討すべきでは？市内の中小小売店、中小企業の育成こそが次の時代の要

と考えます。そして瑞浪市こそ日本一の災害の少ない住み易い町と全国へ PRすべきでしょう。 

96 
70代

以上 

瑞浪市内から郊外へ出る道路の整備。例えば、瀬戸へ出る 363 号線、豊田へ行く道、若い人

の働く場所へ結ぶ線が出来ます。生活して住んで良い所ですので、若い人の働く場所の確保

が出来たらと思っています。自然が豊かです。 

97 
70代

以上 
人前で意見をのべる事、物事を深く考えることが苦手です。 

98 
70代

以上 

まちづくり基本条例の中に市民参加がうたわれていますが、町内会や協力金などを払ったこと

なく参加しない世帯があります！！条例中に加入を義務付けて、お互い様の意識を生む必要

があります。 

99 
70代

以上 

高齢者が免許証返納後の交通手段があればと思う。 

瑞浪市は障がい者が働く場所、地元の企業の受け入れが少ない。 

市役所の職員の質の向上。必ずといっていいほど、受付の方が変わられて同じ事を話すことが

ある。 

100 
70代

以上 

年と共に参加することも難しくなっていますが、一寸の時間でも参加することが、出来ることが残

された人生にプラスになることがあれば何でもやってみたいと思っています。 

101 
70代

以上 

自家用車を手放してから非常に不便を感じています。コミュニティバスを良く利用しますが、本

数が少なく、行きは良い良い、帰りは歩きかタクシーで、金銭に酷く、もう一本増やしてほしい。

免許証を返還した時にタクシー券等が頂けないものか？ 

102 
70代

以上 

東京より瑞浪、故郷に移り住み 20 年が過ぎました。瑞浪市での暮らしに毎日感謝（人々とのつ

ながり、地域でのまとまり、自然の豊かさを感じる等）しながら残された人生を幸せに過ごしてい

ます。私は日吉町を桜でいっぱいにしたいとつねづね考えています。道沿い、空き地、農面道

路に植樹し（管理も行う）桜の木でいっぱいにしたいです。春はピンク色に染まる町にしたいと

思い、今我が家の敷地に植えています。日吉町はリニア問題ばかりが注目されていますが、桜

と山々のみどり（残された）の町にし、皆さんが来てくれるような町になったら嬉しいです。 

103 
70代

以上 

これから陶の人口は急激に減少するのは分かっています。これも陶ばかりでなく全国的に都市

に流れていき、地方は過疎化になっていくのが悩みです。これも国が悪いのか、政治が悪いの

か分からないが、しかし大きな問題です。これから世に出て行くのは、中学生、高校生、大学生

ですので故郷でより良い生活について、意見を聞き、少しでも過疎化を止める事が大切と思い

ます。多治見市、土岐市、瑞浪市で全国で何か企業を起こし若者たちに活気が出来る町を考

えて下さるようにお願いします。これからは空き家が急激に増加すると思いますが、その家を持

ち込み出来る宿として利用できないか、と思っています。国内の旅行者、外国の旅行者は高い

ホテルよりも安いホテルを選ぶ人もいると思います。旅行会社と提携して宣伝を行い、都会の

方、外国の方を呼び込んで、少しでも瑞浪市が加勢化出来ればと思っています。寝床、風呂、

台所、暖房が整っていれば良いと思います。 

104 
70代

以上 

駅前を整理し、もっと道路を広くして、地下駐車場も考慮したらどうでしょうか？高齢者になるべ

く自分でいろんな事が出来るよう、精神的な指導をし、瑞浪独自の高齢者用の自給を設定し、

安いお金で働く、その実は体を使うことを目的にした構想を考えたらどうでしょうか？ 

105 
70代

以上 

商店街近辺の駐車場へ車を呼び込む。0の日。曜日指定等の無料化で、人間の往来を増やす

事から賑わいを取り戻す。「トキワ」利用者も駐車場の問題がネックになっている。ＪＲ。瑞浪ＩＣで

途中下車、寄り道したくなるような名所、名物（品）を発掘。ＰＲしないとリニア開通、バイパス等で

過疎化地域となる。 

106 
70代

以上 

交通の不便さ。 病院に行くにも瑞浪まで出てきています。陶の細久手にコミュニティバスが来ま

すが瑞浪行きのバスが出た後に行き、10 分早く出発していただくと東鉄バスに乗ることが出来

ます。1 日 3 回のコミュニティバスですから利用が出来ることをお願いいたします。老人の家族

ですから利用できるようにしてください。瑞浪までハイヤーで行くと 4000円も掛かりますから。 

107 
70代

以上 

老夫婦の生活の環境の保障、及び、精神的な指導等を行ってほしい。毎日の生活の中でこれ

から先どうなるかという不安がよぎる！ 
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108 
70代

以上 

高齢になって車の免許を返納した場合、出来るだけコミュニティバスを利用したいと思います

が、数が限られていて困ります。小型にして、本数を増やしてほしい。これが一番、私が感じて

いることです。 

109 
70代

以上 

私は”瑞浪で生を受けこの地で骨を埋めたい”こんな願いを持っています。この願いが実現され

る街であってほしい。そのためには安心して生活出来る環境を望みます。 

例えば、 

１.生活物資購入のための店舗（移動店舗者があるが･･･） 

２.外出するための交通網の整備（現在もあるが･･･） 

３.医療・福祉関係との緊密化・簡素化（気軽に相談できない） 

４.高齢者にも理解できる情報の簡素化（放送・市報・インターネット等々あるが･･･） 

５.市民の３割近くを占める高齢者の活動の場づくり（○○づくり、△△講話・講習があるが、出た

い人が出られない） 

※行政の知力・財力と地域住民の潜在能力の活用ですばらしい瑞浪を夢みています。 

110 
70代

以上 

車に乗るなと言われ悩んでいる 78 歳。動きがとれず、心と体がおかしい感じ。今まで車に頼っ

ていて、車をやめたら生活が狂ってしまった感じ。気力までなくなって急に老け込んで前へ進め

ない（18 歳から乗っていて） いくつになっても行動しやすい町づくり。日吉、月吉、大久手な

ど、どうして生きていけばいいのか。悩みます。 

111 
70代

以上 

釜戸地区に道の駅（整備）の計画があるようですが、各地に見られるような、みやげ物、ご当地

物産品等、販売でなくオリジナル性を持った、例えば、美術館とか、音の空間を楽しめるミュー

ジックの室。少し文化を取り入れた、道の駅はいかがでしょうか！※きなぁた瑞浪と照合しない

駅である事を希望します。 

112 
70代

以上 

若者の結婚への意識を持たせる機会の場所作り。成人式後２年ぐらいで各地域で同級会、又

は３年間合同同級会をする。お互いに顔なじみの内に出会う機会を持つ。それまでに結婚して

いる人、子ども持ちの人にも参加してもらい、結婚の良さ、子どものかわいさを宣伝してもらう。 

113 
70代

以上 
住めば都だけど、公共交通の充実をしていただきたいです。 

114 
70代

以上 

デマンド交通について。前日に予約することは良いが、往復お願いします。病院の診察に時間

がずれる。長引くので帰りは予約してもダメな事ばかりですので、帰りの場合は利用する時間に

お願いできると「いいなぁ」と思います。活気がなくなって、昔に育った時期という訳に参りません

が、人様が少なくなった原因があります。静かな暮しとなりましたが？ 

115 
70代

以上 

今回このアンケートに回答するためにまちづくり基本条例なるものがどんなものか知ろうと調べ

てみました。沢山あるので印刷して後でじっくり読んでみようと思います。一般の方がどれだけ

理解しているかなぁーと思いました。核の最終処理の埋立地にならない様、絶対に努力してくだ

さい。 

116 
70代

以上 

人生最後までこの瑞浪に住み続けたいと思えるような魅力のある街になってほしいです。全て

がマンネリ感で、夏祭りの時のバサラなどに莫大な市税を費やさず、もっと、市民全体が潤う使

用方法を考えていただきたい。 

117 
70代

以上 

後期高齢者で 80 歳も越えて、介護申請に市役所まで行くのにバスで駅まで行き、トボトボと市

役所に着いて書類をいただくのに 5 分くらいで済み、また駅まで歩いて、冬の寒い時期で大変

です。コミュニティでいただけるようになるとありがたいと思います。 

118 
70代

以上 

益見橋が狭くて、自動車のすれ違いの時に危険ですので、広くしていただきたい。中島醸造の

横の道も狭いです。事故の起きないうちにお願いします！ 

119 
70代

以上 
陶町内に住む 70代。病院（医院）この先心配です。（陶町内で歩いても行ける所） 

120 
70代

以上 

小里川ダムの陶側に”こぶしの花”を沢山植えて”こぶしの里”を作り、他に無い里山にすると人

が集まり、観光ＰＲにすると良いと思います。 

121 
70代

以上 
まちづくりの中で地区の班長などを決めるのはやめてほしい。 
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122 
70代

以上 

私はグループで毎週 1 時間体操をやっております。済んだ後、皆で帰りは体が軽くなって気持

ちがいいねと話し合ってきます。今では誘い合って 20名近くになりました。市の行事でやる事も

良いですが、公民館毎にグループで知り合いと共にやる行事は楽しみになっています。何事も

グループ位の単位でやるのも気軽に参加できて良いと思います。老人は体を動かす機会が少

なくなって病院通いが多くなります。近所の老人が誘い合ってグループ毎に運動をする事も良

いかと思います。まちづくりと関係ないかも知れませんが、私個人に考えていることですが、子

供たちの事です。子どもは宝です。将来、瑞浪市を担う人になります。市の施設の体験とか、開

放とか、有名人を招いて、音楽、舞台等、芸能等、いろいろあると思いますが、将来に夢を持て

るような、刺激になるような事を考えて教育面に力を入れて欲しいと思います。 

123 
70代

以上 

後期高齢者で一人暮らしの自分は、今後、何かとお世話になる事ばかりで申し訳なく思ってい

ます。少しでもお役に立てればと思いますが、ついつい若い方に頼りっぱなしです。とにかく迷

惑をかけないように、自分の足で歩き、自分で食事を作り、食べる事を 1日でも長く続けられるよ

う頑張ることが自分の務めと思い、頑張ります。 

124 
70代

以上 

若者が定住できる街であるように。 

中古住宅の紹介、活用があると良い。 

アパート、マンションより戸建て住宅の推進。 

125 
70代

以上 

瑞浪市は住みよく良い。出来れば、年に一度くらい瑞浪市民全員での行事があっても良いと思

う。 

126 
70代

以上 

私達の町内も、高齢者ばかりで、先日、祭りを行い、どうにか出来ましたが、若者がおりません。

皆、県外に出て、仕事、帰ってくるのはいつの事かわかりません。10 年先のおまつり等は、どう

なっているのか残念です。組を作り変えるとか？色々考えてほしいです。何事もなく、今までは

過ぎてきましたが、これからもっと夢がある町にしてほしいです。スーパーが週に 2回来ますが、

物が高いです。 

移住者を入れる。 

地域のコミュニティをとる。 

健康状況（すぐかかれる様な方法） 

127 
70代

以上 

空き家へ都市からの移住を進めてください。（人口の増加に繋げてください。） 

シャッター商店街の活用を進めてください。（浪花通り本町、栄町） 

128 
70代

以上 
若い人達が移住しても住みよい町。いろいろな施策が必要と思う。 

129 
70代

以上 

誰もが、心豊かに、心身ともに健康で、安心して暮らせる瑞浪市である事を願い、住みたい瑞

浪市であることを祈ります。 

130 
70代

以上 

私共の住む陶地区は、環境はよろしいのですが、一つ不便に感じているのが、交通の便です。

運転免許を持たない物にはバスを利用していますが、本数が少ないので、駅から家へ来るまで

大変です。特に駅での待合時間の居り場がないので困ります。高齢者が気軽に入れるような店

があったらいいと思います。 

131 
70代

以上 

１．市民生活の安心安全は日本人の生活である。要点は大体本文に記入されていて良い。 

２．読解して行動が伴う為にはグループで話し合い、反省会があると良い。 

３．とにかく安心安全、温かい心情の支え合いを持つべきこと。 

４．読解の良悪については、適切な指導者が必要。 

５．個々の考え方の是非は、よく検討すべきである。市全体に必要かなど。 

６．用語と洋字について。むやみにアルファベットやローマ字を使わない。日本国の国語や文

字を優先したい。国語の古典や奥深さが味わいたい。勿論、ローマ字は仮名付けや意味に使

用したい。興味や学習意欲を持たせることも重要である。特別学習への誘導にもなろう。 

７．肝心なことは、日本人の心と精神、歴史的感情を失いたくない。では、何が、日本の心か、

私も分からない。やはり先祖や父母の教えをよく考えたい。 

132 - 
車の東美濃ナンバーになるのは反対です。（田舎くさくて）岐阜ナンバーか東美濃ナンバーか、

どちらかを選ぶ制度ならいいですが、もっと一般市民からの声を聞いて欲しいです。 

 




